

Le 18 décembre 2025

COMMUNIQUE DE PRESSE

Vaccination contre la grippe : en Meurthe-et-Moselle, le dispositif La VAGUE renforce l'accès à la vaccination grâce à une approche progressive et de proximité

Afin d'améliorer la couverture vaccinale contre la grippe saisonnière, en particulier auprès des publics les plus vulnérables, la Meurthe-et-Moselle déploie le dispositif expérimental La VAGUE (Vaccination Anti-Grippe Unifiée dans l'Est), sur les territoires de la Métropole du Grand Nancy et du Pays Haut. Inscrit dans la démarche régionale portée par l'Agence Régionale de Santé Grand Est, ce dispositif repose sur une approche innovante de pilotage par la donnée et sur des actions de proximité, permettant d'adapter les interventions dès le lancement de la campagne de vaccination, puis tout au long de son déroulement, en fonction de l'évolution de la couverture vaccinale observée sur les territoires. Les premières analyses montrent une dynamique vaccinale supérieure à celle observée lors de la campagne précédente. Une stratégie évolutive, guidée par l'analyse de la couverture vaccinale

Dès le début de la campagne de vaccination, les acteurs du dispositif La VAGUE se sont appuyés sur l'analyse régulière de la couverture vaccinale pour ajuster les actions au plus près des besoins. Cette lecture partagée des données a permis de déployer progressivement des actions ciblées, en complément de l'offre de vaccination habituelle, afin d'encourager le recours à la vaccination.

Les premières actions ont été orientées vers les personnes dont le cercle de soins est fragilisé ou inexistant, notamment :

- la mobilisation des aides à domicile comme relais de messages de santé publique et d'orientation vers la vaccination ;
- la mise en place de centres de vaccination éphémères
- la mise en œuvre de vaccinations à domicile, à partir de signalements de professionnels de santé, du médico-social et du social ;
- des actions spécifiques à destination des personnes en situation de précarité sociale

Au fil de l'évolution de la couverture vaccinale et des échanges au sein du comité de pilotage, le dispositif s'est enrichi afin d'agir au plus près de la population en multipliant les occasions de rencontre avec les usagers.

Des actions de proximité renforcées au plus près des lieux de vie

Aujourd'hui, La VAGUE déploie un des actions de terrain avec l'ensemble des acteurs du territoire :

- une présence lors d'événements de proximité organisés par les CCAS (repas, thé dansants, portage de repas, événements de fin et de début d'année), associant information et possibilité de vaccination sur place ;

- des interventions lors de journées de prévention portées par les CPTS et les équipes de soins primaires, combinant information, dépistage et vaccination ;
- l'appui sur des relais de proximité, notamment les facteurs de La Poste, pour aller à la rencontre de personnes isolées, en particulier dans les quartiers prioritaires ;
- la mobilisation d'équipes mobiles de vaccination, vers les lieux de vie (EHPAD, résidences autonomie) et les institutions.

Le dispositif s'appuie également sur un support de communication commun, conçu pour répondre de manière simple et accessible aux questions du quotidien sur la grippe et la vaccination, favorisant le dialogue et la levée des freins à la vaccination.

Une mobilisation collective au service des publics les plus fragiles

Le dispositif La VAGUE repose sur une gouvernance et scientifique partagée, associant l'Agence Régionale de Santé Grand Est, l'Assurance Maladie, les Conseils Territoriaux de Santé, les Communautés Professionnelles Territoriales de Santé (CPTS), les équipes de soins primaires, le Dispositif d'Appui à la Coordination de Meurthe-et-Moselle (DAC 54), les collectivités et acteurs sociaux, notamment les CCAS, ainsi que de nombreux partenaires de terrain et associatifs.

Cette mobilisation collective permet de structurer une offre vaccinale plus lisible, plus réactive et plus équitable, au plus près des réalités locales.

Une expérimentation au service d'une prévention plus agile

En Meurthe-et-Moselle, le dispositif La VAGUE illustre la plus-value d'une approche progressive, fondée sur la donnée, la proximité et la coopération territoriale, pour mieux protéger les populations les plus vulnérables. Les enseignements issus de cette expérimentation contribueront à l'évaluation régionale conduite par l'ARS Grand Est, en vue d'un éventuel déploiement élargi à l'échelle régionale.

Des indicateurs de suivi pour piloter et ajuster l'action.

Le pilotage du dispositif repose sur l'analyse régulière des données de couverture vaccinale par un comité scientifique, donnant lieu à la diffusion d'observations partagées avec l'ensemble des acteurs du territoire, afin d'adapter l'intensité et la nature des actions mises en œuvre.

Au 12 décembre (semaine 50), l'objectif de couverture vaccinale fixé à 60 % pour les personnes âgées est atteint, voire dépassé sur la Métropole du Grand Nancy, avec un taux de 62,2 % de délivrance de vaccins. Sur l'ensemble des territoires concernés, la dynamique observée est supérieure à celle de la campagne précédente.

Ces résultats traduisent la forte mobilisation des professionnels de santé, des partenaires institutionnels, des collectivités et des acteurs de terrain, engagés au quotidien pour renforcer la prévention et protéger les publics les plus fragiles.

Il est encore temps de se vacciner

Contact presse

ARS Grand Est : ars-grandest-presse@ars.sante.fr